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N i e d e r s c h r i f t  
S t a d t r a t  d e r  S t a d t  G e n t h i n  

SR GNT/2019-2024/08 

Sitzungstermin: Montag, 22.06.2020 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende: 19:20 Uhr 
Ort, Raum: Stadtkulturhaus 

Anwesend sind:  
Verwaltung  
Herr Matthias Günther  

Vorsitzender  
Herr Gerd Mangelsdorf CDU  

Mitglieder des Gremiums  
Herr Prof. Dr. Gordon Heringshausen CDU  
Herr Norbert Müller CDU  
Herr Klaus Voth CDU  
Herr Alexander Otto CDU  
Herr Torsten Gutschmidt CDU  
Herr Patrick Wolter CDU  
Frau Birgit Vasen DIE LINKE  
Frau Gabriele Herrmann DIE LINKE  
Herr Horst Leiste SPD  
Frau Lisa Wolf DIE LINKE  
Herr Wilmut Pflaumbaum FDP  
Herr Sebastian Hahn Pro Genthin kommt 17:09 Uhr 
Herr Falk Heidel Pro Genthin  
Herr Tobias Ebert Pro Genthin  
Herr Ottmar Rostkovius Pro Genthin  
Herr Rüdiger Feuerherdt WG Mützel  
Herr Udo Krause SPD  
Herr Christoph Neubauer SPD  
Herr Lars Bonitz WG Altenplathow  
Herr Lutz Nitz GRÜNE  
Herr Sebastian Kroll GRÜNE  
Herr Marc Eickhoff LWG  Fiener  
Herr Thomas Haack LWG Fiener kommt 17:59 Uhr 

Vertreter  
Herr Hartmut Wittig i. V. für OV Paplitz 

Verwaltung  
Frau Ivonne Harzendorf Protokollführung  
Herr René Peters Protokollführung  
Frau Corinna Thiele Protokollführung  

 
Es fehlen: 
Mitglieder des Gremiums  
Herr Andy Martius CDU entschuldigt 
Herr Henryk Lampert WG Mützel entschuldigt 
Herr Elko Bernau FFW Parchen entschuldigt 
Herr Nils Rosenthal GRÜNE entschuldigt 

Ortsbürgermeister/Ortsvorsteher  
Herr Christian Köpke OBM Tucheim  
Herr Stefan Ohle OV Paplitz  
Herr Dr. Hubert Schwandt OBM Parchen  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Einwohnerfragestunde     

2 Eröffnung der Sitzung     

2.1 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung     

2.2 Feststellung Beschlussfähigkeit     

3 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung     

 Bekanntgabe Mitwirkungsverbot im Öffentlichen Teil     

4 Öffentliche Vorlagen     

4.1 Zeitweiliger Ausschuss zur medizinischen Versorgung für Genthin    2019-2024/SR-073 

4.2 Planungsansatz 850-Jahrfeier    2019-2024/SR-075 

4.3 Freigabe des Logos zur 850-Jahrfeier Stadt Genthin 2021    2019-2024/SR-072 

5 Vertreter aus den Fraktionen für Festkomitee 850-Jahrfeier     

8 Wiederherstellung der Öffentlichkeit     

9 Schließung der Sitzung     

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Einwohnerfragestunde   
 Es werden keine Fragen im Rahmen der Einwohnerfragestunde gestellt.  
  
TOP 2 Eröffnung der Sitzung   
 Der Vorsitzende des Stadtrates, Herr Mangelsdorf eröffnet die Sondersitzung.  
  
TOP 2.1 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung   
 Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung wird festgestellt.  
  
TOP 2.2 Feststellung Beschlussfähigkeit   
 Die Beschlussfähigkeit wird mit 23+1 stimmberechtigten Mitgliedern des Stadtrates 

festgestellt. Die Anwesenheit verändert sich im Laufe der Sitzung. Dies ist in der An-
wesenheitsliste dokumentiert.  

  
TOP 3 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung   
 Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  
  
TOP  Bekanntgabe Mitwirkungsverbot im Öffentlichen Teil   
 Im Rahmen des öffentlichen Teils wird kein Mitwirkungsverbot angezeigt.  
  
TOP 4 Öffentliche Vorlagen  
TOP 4.1 Zeitweiliger Ausschuss zur medizinischen Versorgung für Genthin  2019-

2024/SR-073 
 SR Leiste spricht sich einleitend für die Gründung des zeitweiligen Ausschusses aus.  

SR Voth äußert sich zu den Beratungsergebnissen aus der Fraktionssitzung. Die 
Fraktion gibt zur Kenntnis, dass bei Gründung des Ausschusses klar umrissen wer-
den muss, was die Aufgaben des Ausschusses sein sollen und in welcher Art und 
Weise er diese umzusetzen vermag. Auch die Zusammensetzung des Ausschusses 
muss geklärt werden. 
Der BM erklärt hierzu, dass aus den Fraktionen 1 bis 2 Mitglieder in den Ausschuss 
berufen werden sollen. Die Zielsetzung, den Vorsitz etc. werde man nach seiner 
Gründung erarbeiten. 
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Der Vorsitzende ergänzt, dass die Einberufung und Zusammensetzung des Aus-
schusses i m KVG LSA und in der Geschäftsordnung geregelt ist.  
SR Nitz erklärt, dass der Inhalt die medizinische Versorgung ist. Dieser soll Be-
schlüsse für den Stadtrat vorbereiten und eine funktionierende Informationskette zwi-
schen den Fraktionen und im Stadtrat gewährleisten. 
SR Heidel spricht sich ebenfalls für die notwendige Zieldefinition vor Gründung des 
Ausschusses aus. Seiner Meinung nach gibt es folgende Gründe, die gegen das ge-
meinsame Vorhaben der Stadt Genthin und der Johanniter sprechen. So investieren 
die Johanniter nur dann, wenn seitens der Stadt Genthin der Denkmalschutz des 
ehemaligen Krankenhauses aufgehoben werde. Er sieht Schwierigkeiten darin, dies 
bei der Denkmalschutzbehörde durchsetzen zu können, weil man sich 2018 für den 
Denkmalschutz ausgesprochen hatte und nun jene Protagonisten den Denkmal-
schutz wieder beseitigen wollen. Als zweiten Hinderungsgrund sieht er die erforderli-
che Genehmigung durch das Ministerium. Hier, so SR Heidel erhoffen sich die Jo-
hanniter Fördermittel durch das Land. Er geht noch einmal darauf ein, dass die Aus-
stattung der geplanten Portalklinik lediglich der einer Notaufnahme gleichen würde. 
SR Nitz erklärt, dass die auf der Informationsveranstaltung am 04.06.2020 angespro-
chenen Fördermittel längst ausbezahlt wurden. Die Johanniter investierten bereits in 
den Abriss der Krankenhausgebäude, welcher durch sie finanziert wurde. Man habe 
damals den Denkmalschutz bewusst veranlasst, weil die Stadt sonst kein Mitsprache-
recht gehabt hätte. Zur Aufhebung des Denkmalschutzes existiert ein Paragraph, 
welcher besagt, dass er dann entfernt werden kann, wenn er aus wirtschaftlichen 
Gründen für die Stadt oder einen Investor hinderlich ist. Hierzu benötigt es ein An-
tragsverfahren. Dass eine Fachbetreuung in Genthin nicht möglich ist, ist ihm klar. Es 
geht um die medizinische Grundversorgung rund um die Uhr. 
SR Heidel weist SR Nitz auf den ärztlichen Bereitschaftsdienst hin.  
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat stimmt einem zeitweiligen Ausschuss zur medizinischen Versorgung zu.  
 

  Abstimmungsergebnis:  beschlossen 
Ja 15  Nein 6  Enthaltung 3  Befangen 0              

 
TOP 4.2 Planungsansatz 850-Jahrfeier  2019-2024/SR-075 
 SR Leiste erklärt, dass man die Möglichkeiten einer Verkürzung der Festwoche und 

eine Reduzierung der finanziellen Mittel betrachten muss. Tucheim und Jerichow 
nennt er mit ihren Veranstaltungen als gute Beispiele, wie man solche Festivitäten 
auch in einem kürzeren Zeitraum durchführen kann. Außerdem sollte man die Mög-
lichkeit der Kontaktaufnahme und Einbindung mit dem Kultusministerium in Anspruch 
nehmen. 
SR Voth weist darauf hin, dass der Betrag von 115.000,00 EUR, welcher im Pla-
nungsansatz niedergeschrieben ist, von den eingeplanten Kosten aus der Stadtrats-
sitzung im März abweicht (dort: 108.850,00 EUR). Dennoch sollte man diesen Betrag 
aufgrund der finanziellen Lage durch die Corona-Pandemie überdenken. Der SR be-
sitzt die Finanzhoheit und kann über die Art und Weise, wie die Festwoche begangen 
werden soll, jederzeit abstimmen. 
SR Otto schließt sich seinen Vorrednern an. Er weist darauf hin, dass der SR eine 
Verantwortung gegenüber dem städtischen Haushalt besitzt. 
SR Eickhoff informiert über die Freiwilligkeit des Vorhabens und die Tatsache, dass 
dies so nicht mehr zu stemmen sei. Es hat sich aufgrund der Pandemie eine neue 
Situation ergeben, welche es erforderlich macht, sich noch einmal zusammenzuset-
zen und zu entscheiden, wieviel Geld man für die 850-Jahrfeier einplanen kann. Den 
Beschluss kann man so nicht treffen. 
Der BM berichtet von einer zusätzlichen Vereinbarung aus dem Hauptausschuss, 
welcher die Beschlussvorlage mit der Ergänzung des Satzes „Die Kosten werden 
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jeweils nach Abschluss der einzelnen Projektphasen durch den Stadtrat betrachtet 
und beschlossen.“ im Beschlussvorschlag geändert beschlossen hat. Demnach ist es 
dem Stadtrat jederzeit möglich, Anpassungen in jeglicher Hinsicht zu tätigen. 
SR Voth bestätigt die geänderte Beschlussfassung aus dem Hauptausschuss. 
SR Nitz erkundigt sich nach der Einräumung des Rederechts für den anwesenden 
Vorsitzenden des Festkomitees, Herrn Thilo Voigt, um eventuell vorliegende Proble-
me ausräumen zu können. 
SR Neubauer erkundigt sich nach einer Alternative, falls Frau Conradi ausfallen soll-
te. 
Der BM sichert einen passenden Ersatz zu. 
SR Heidel betont die Wichtigkeit der 850-Jahrfeier. Jedes Jahr sind Haushaltseinspa-
rungen Thema im Stadtrat gewesen. Es handelt sich also nicht um eine neue Situati-
on. Die Bürgerinnen und Bürger würden die Durchführung der Feier als positives Sig-
nal empfinden. 
SR Vasen erkundigt sich danach, wann die Stadt vorhabe, beim Kultusministerium 
vorzusprechen und ob der BM das Angebot von SR Herrmann an der Mitwirkung an-
nehmen wolle.  
Der BM erklärt, dass er für Ideen und Hilfsangebote immer offen ist und dieses Ange-
bot demnach annimmt. 
SR Pflaumbaum berichtet über das Abstimmungsergebnis der Vorlage aus der letz-
ten RPFA-Sitzung. Hier wurde die Vorlage mit 5 Ja-Stimmen empfohlen. Inhaltlich 
und finanziell habe der SR immer ein Auge auf das Konzept. Es brauche nun einen 
Startschuss für das Festkomitee. Alle weiteren Detailfragen werden in den künftigen 
Ausschuss- und Stadtratssitzungen diskutiert und entschieden. 
SR Nitz beantragt, dass zu den Problemen, welche das Festkomitee sieht, auf der 
SR-Sitzung am 02.07. berichtet werden soll.   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat beschließt die Freigabe des Planungsansatzes zur 850-Jahrfeier. Die 
Kosten werden jeweils nach Abschluss der einzelnen Projektphasen durch den Stadt-
rat betrachtet und beschlossen. 
 
 

  Abstimmungsergebnis:  beschlossen 
Ja 18  Nein 2  Enthaltung 4  Befangen 0              

 
TOP 4.3 Freigabe des Logos zur 850-Jahrfeier Stadt Genthin 2021  2019-2024/SR-072 
  
 Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat beschließt die Freigabe des Logos zur 850-Jahrfeier der Stadt Genthin 
im Jahr 2021.  
 

  Abstimmungsergebnis:  beschlossen 
Ja 23  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0              

 
TOP 5 Vertreter aus den Fraktionen für Festkomitee 850-Jahrfeier   
 Der Vorsitzende informiert über die Absicht, je einen Vertreter jeder Fraktion zu den 

Sitzungen des Festkomitees einzuladen. Dies soll zum besseren Informationsfluss 
dienen. 
SR Nitz fragt an, ob im Verhinderungsfall ein Vertreter benannt werden kann. 
Herr Mangelsdorf erklärt, dass kein fester Vertreter gewählt werden soll und stellt den 
Tagesordnungspunkt zur Abstimmung.  

  
  Abstimmungsergebnis:  beschlossen 

Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              
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TOP 8 Wiederherstellung der Öffentlichkeit   
 Der Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her.  

 
TOP 9 Schließung der Sitzung   
 Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:20 Uhr.  

 
  
     

            
 

(Gerd Mangelsdorf)     (René Peters) 

Vorsitzender des Stadtrates    Protokollant 
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